
平成２８年度 第３回 経営協議会 議事要録 

日 時 平成２９年２月２日（木）１５：０５～１６：５０ 

場 所 事務局１号館２階会議室 

（構 成 員）三島議長，石田委員，和泉委員，上野委員，清水委員，関委員，村松委員，山下委員，

岡田委員，丸山委員，安藤委員，芝田委員，岡委員 

（構成員以外）榎並監事，三矢監事，水本副学長，佐藤副学長，大竹副学長，安藤副学長，植松副

学長，関係部課長・事務長 

○ 平成２８年度第２回経営協議会議事要録（案）の承認

○ 審議事項

１．国立大学法人東京工業大学職員賃金規則等の一部改正について

岡田理事・副学長から，資料１に基づき，平成２８年度の人事院勧告に伴い本学職員賃金規

則，年俸制適用職員賃金規則及び有期雇用職員就業規則の一部を改正することについて説明が

あり，審議の結果，これを了承した。ついで，関連事項として改正労働契約法に関して報告が

あった。 

２．平成２８年度修正予算案について 

芝田理事・副学長から，資料２に基づき，平成２８年度修正予算案について説明があり，審

議の結果，これを了承した。 

３．平成２９年度予算編成方針について 

芝田理事・副学長から，資料３に基づき，平成２９年度予算編成方針について説明があり，

審議の結果，これを了承した。 

○ 報告事項

１．平成２９年度運営費交付金等内示概要について

芝田理事・副学長から，資料４－１から資料４－３に基づき，平成２９年度運営費交付金等

内示概要について報告があった。 

【主な意見等】

・新聞の記事になっていたが，重点支援の評価結果は，社会に対するインパクトがある。この

結果は，様々なことをトライアルされている中にあって，追い風だと思うので引き続きの努

力をお願いしたい。

２．指定国立大学法人構想における取り組み概要（案）について 

学長から，席上配布資料１及び参考資料１に基づき，指定国立大学法人構想における取り組

み概要（案）について報告があった。 



 

３．地域科学技術実証拠点整備事業への採択について 

安藤理事・副学長から，資料５－１から資料５－３及び席上配布資料２に基づき，文部科学

省 平成２８年度補正「地域科学技術実証拠点整備事業」に採択されたことについて報告があっ

た。 

【主な意見等】 
・大変素晴らしい内容だと思う。このIoTとIT創薬は，企業から見ても，産業界から見てもア

トラクティブというか非常に良いものだと思う。２０３０年の教育研究の卓越性に関する到

達目標にクリーンエネルギー，気候変動・環境への対応などの新領域で世界的認知を得ると

書いてあるが，クリーンエネルギー，気候変動・環境は新領域という感じがあまりしない。 

 IoTやIT創薬，ノーベル賞をもらったオートファジーといったキーワードの方が，新領域と

いう感じがするように思う。 

・東工大が行っている教育改革や研究改革の姿というものの，外への発信が不足しているので

はないか。既に行っていることを示し，必然性を訴えることが必要ではないか。 

 

４．部局長等への面談による意見聴取結果と監事の意見  

   榎並監事から，資料６に基づき，部局長等への面談による意見聴取結果と監事の意見につい

て報告があった。 

   

５．大隅良典記念基金の創設について  

  芝田理事・副学長から，資料７－１及び資料７－２に基づき，大隅良典栄誉教授がノーベ

ル生理学・医学賞を受賞されたことを契機として，東京工業大学基金の中に「大隅良典記念

基金」を創設することについて報告があった。 

【主な意見等】 
・体制は何か作られたのか。これだけのタイムリーな基金であるので，大学でいう周年事業に

等しいくらいの寄附集めをするという発想に立つことはしないのか。 

 

○ 大学運営の諸問題について 

大学運営の諸問題について，各委員から意見が出された。 

【主な意見等】 

  ・広報について，外部委託を使うことも含めて考えてはどうか。外部の人間が内部の事情を知

らないで見ても，この改革は他大学にとって事例になるような内容である。さらにノーベル

賞の受賞や地域連携といった，大学が本来考えられる目的とするところをかなり満たしてい

る。このタイミングで積極的にノーベル賞，教育改革，IoT といった現在行っている実績を

積極的に広報していくべきである。 

  ・私立大学は，１００周年等の記念イベントの際は，広告代理店等と連携している。一方，（広

報担当者をスカウトする等）大学にそのような専門的人材を導入するのは，コストもかかる。 

・先程，IT創薬の話とかIoTの話があったが，情報系が大きく変わってきている。これは思っ



たよりもスピードが速い。そういう状況の中で，研究費の不正使用の問題もあり，管理面で

すごく策を練ったりしているが，もう少しスマートになるべく手がかからないやり方でオペ

レーションシステムを変えていくことを取り組むべきではないか。 

 

○ その他 

１．同窓生からの高額寄附の受入れについて 

学長から，同窓生から旧図書館跡地に新棟建設のための高額寄附を受け入れたことについて

報告があった。 

 

２．次回開催について 

   学長から，次回は，平成２９年３月８日（水）１５：００から，事務局１号館２階会議室で

開催する旨の案内があった。 

 

３．意見交換会の開催について  
学長から，引き続き，１７時１５分（予定）から，東工大蔵前会館２階精養軒において，意

見交換会を開催する旨の案内があった。 
 

以  上 
 

資 料 

１．国立大学法人東京工業大学職員賃金規則等の一部改正について（案） 

２．平成２８年度東京工業大学修正予算案について 
３．平成２９年度予算編成方針について 

４－１．平成２９年度予算伝達 
４－２．平成２９年度予算ポイント 
４－３．平成２９年度重点支援評価結果 
５－１．平成２８年度補正「地域科学技術実証拠点整備事業」採択拠点の決定について 
５－２．平成２８年度補正「地域科学技術実証拠点整備事業」選定結果について（通知） 
５－３．ヒアリング資料（一部抜粋） 
６．部局長等への面談による意見聴取結果と監事の意見 

７－１．東京工業大学基金「大隅良典記念基金」 

７－２．大隅良典記念基金による修学支援（奨学金）について 

 

席上配布資料 

 １．指定国立大学法人構想における取り組み概要 

 ２．拠点計画概要 

 

参考資料 

 １．第３期中期目標期間における指定国立大学法人の公募について（通知） 

 


